

Rien que de l'eau ...

Par Xavier Galus, conseiller municipal



Très intéressé par la question de l'eau que nous avons jusqu'ici la chance de voir couler facilement dans nos régions et à nos robinets, je participe à toutes les commissions intercommunales où le sujet est évoqué. Je regrette au passage que les élus Champigneullais délégués à l'environnement y soient rarement présents, car même si ces réunions ne sont pas décisionnaires, elles sont ouvertes au dialogue démocratique et aux propositions en présence de salariés spécialistes du sujet qui éclairent les élus chaque fois que nécessaire, et chacun d'entre nous en a besoin.

La préservation de l'eau est devenue une priorité absolue. La question de son accessibilité pour les habitants également. Les élus communales l'affirment et l'écrivent, c'est une bonne chose, et ils mènent déjà des actions ponctuelles (volonté de réutilisation des eaux usées sortant des stations d'épuration, réparations urgentes des fuites détectées sur le réseau, incitation à l'économie par la communication vers les habitants et les entreprises, conseils pratiques, aides à l'acquisition de récupérateurs d'eau...). Parallèlement, nos élus pensent toujours l'économie par la croissance... est-ce conciliable avec l'accès à l'eau pour tous et à sa préservation ?

Dès l'élection il y a 3 ans, nous avons au sein de cette commission sur les transitions identifié deux axes majeurs : les problèmes d'inondations et la lutte contre les déperditions dans les réseaux mesurée à 1 million de mètres cubes annuels, soit presque 30% de ce qui est pompé dans les nappes. Sur ces deux points les réponses et les actions tardent. La communauté de communes explique qu'elle a hérité de la compétence « eau et assainissement » en 2020 et a été surprise de la méconnaissance de l'état des réseaux sous terrain par les municipalités. Dès cet état des lieux réalisé elle engagera, en plus des actions curatives en urgence sur des fuites avérées, des travaux de rénovation du réseau à hauteur de 2% de celui-ci par an. Sera-ce suffisant face à l'urgence ?

La CCBP nous appelle également tous à réfléchir à des idées pour préserver cet or liquide qu'est devenu l'eau. Vous pouvez participer en nous envoyant vos idées sur acpcchampi@laposte.net.

Quant à la question du prix, si le niveau des nappes phréatiques baisse, celui du tarif équitable de l'eau pour les habitants devra rapidement être au cœur du débat.

Un nouveau conseiller municipal: rencontre avec Lionel BOUFERGUENE.

Alors Lionel te voici conseiller municipal ? Et oui, par la force des choses : à mi-mandat, Céline Lhuillier a décidé de jeter l'éponge. Dommage qu'une personne de sa qualité, tant personnelle que professionnelle, soit amenée à quitter son poste de conseillère municipale, trouvant, je la cite: « que le maire ne jouait pas le jeu de la démocratie avec l'opposition ». Elle a donc préféré mettre son énergie au service de l'associatif où elle se sent utile.

Être conseiller d'opposition demande il est vrai beaucoup d'abnégation et de désintéressement surtout quand ton vécu, ta parole, tes idées, tes engagements sont considérés comme insignifiants, nuls, inutiles... parce que tu es dans l'opposition. Comme si, face à une situation donnée, il n'existait qu'une seule bonne solution : celle choisie par Monsieur Dethou.

Dans ces conditions pourquoi as-tu accepté ce poste ? J'ai hésité pendant quelques jours, échangé avec mes proches, et j'ai estimé que, par respect de la démocratie et des électeurs, je me devais d'y aller. Je ne me fais aucune illusion sur l'influence que je pourrai avoir sur la vie de la commune mais je ferai le job en donnant chaque fois que je le jugerai nécessaire mon avis, qu'il soit contradictoire ou favorable, et surtout je rendrai compte aux électeurs de la commune de ce qui se passe au sein du conseil municipal.

Et comme m'ont dit un familier qui a l'expérience de la fonction et mon colistier : "Vas-y et surtout, fais toi plaisir !".

"Alternative Citoyenne Pour Champigneulles"

Journal d'expression libre à parution aléatoire - N°3 - automne 2023



EDITO

Voilà déjà plus de trois ans que les membres d'ACPC militent de manière active, régulière et constructive pour une autre vision et une alternative stratégique qui se démarquent de la gestion actuelle de la ville par la majorité municipale Champigneulloise.

Des actions concertées et menées en équipe par des habitants engagés ont jalonné ces derniers mois. Vous les trouverez recensées dans ce numéro. Elles s'inscrivent dans un climat général social et politique tendu, dans une période où l'urgence climatique se rappelle chaque jour à nous tous, où l'inflation creuse les inégalités sociales dans notre commune comme ailleurs et où la démocratie subit des atteintes contre lesquelles nous luttons.

Nous militons pour une vraie démocratie participative en mobilisant les citoyens de Champigneulles dans des actions concrètes pour la préservation des espaces naturels, à la recherche de nouvelles solidarités et d'un meilleur vivre ensemble dans notre environnement proche.

JCA, adhérent d'ACPC

Votes et messages passés en conseil municipal depuis un an

- Nous avons voté 80% des délibérations et ne faisons donc pas d'obstruction systématique.
- **Seuls les élus ACPC ont voté contre le budget** et la décision d'**augmentation brutale des impôts locaux** (cf. page 3). **ACPC est la seule réelle opposition** au conseil.
- Non à la voiture reine dans la ville (les travaux de voirie continuent dans ce sens).
- La démocratie doit respecter une éthique, pas seulement la loi (cf. page 3).
- **Stop à l'artificialisation des sols** telle que programmée dans la zone des vergers.
- Bougeons nous pour préserver l'eau.
- **Non aux dépenses inutiles** (vidéosurveillance par centaines de milliers d'euros...) cf. page 4.
- Que les règlements de chasse soient respectés, pour la sécurité des riverains.
- Ramassage des ordures : il faut évaluer les conséquences des changements (hygiène, salubrité..) et en tirer les enseignements.
- Subventions aux associations : attention à conserver leur indépendance vis-à-vis de la municipalité.

Nos publications à retrouver dans « Le mag' », journal municipal

- Souriez, vous êtes télésurveillés (10/23)
- Bilan à mi-mandat : déception démocratique (07/23)
- Budget : non au faux dilemme « l'impôt ou le chaos » (04/23)
- Zone des vergers : la fuite en avant ! (12/22)
- Tarifs municipaux : les choix des élus impactent les habitants ! (10/22)

Nous contacter, nous rejoindre :
acpcchampi@laposte.net
06 66 14 27 91

ACPC agit aux côtés d'autres associations ou collectifs :

- Des adhérents impliqués dans de nombreuses actions solidaires (notamment aux Restos du cœur, au collectif de solidarité avec les migrants ...)
- Implication constante au sein du collectif « Beau verger » pour convaincre les élus du bassin de Pompey de renoncer au projet d'extension par la "bétonisation verte" de la zone commerciale « Grand air » dite « zone du Leclerc ». Première victoire, pas d'extension commerciale...mais toujours un projet d'artificialisation ! A suivre...

Nos actions depuis un an

- Trois « zones de gratuité » qui ont permis à + de 300 Champigneullais de bénéficier de dons d'objets et de vêtements offerts par leurs concitoyens.
- 14 permanences des élus ACPC au local d'opposition rue Philippe Martin.
- Implication dans les élections nationales : soutien actif à Caroline Fiat candidate de la gauche unie, réélue lors des législatives. A l'image de ce qui est déjà arrivé ailleurs et auparavant, nous faisons partie de ceux qui pensent que le RN représente un danger pour la démocratie. À cette occasion le maire de Champigneulle n'a pas pris position entre la gauche et le RN au risque de voir ce dernier l'emporter.
- La réforme contestée des retraites ? Cela nous concerne tous : appels à manifester et présence en nombre des adhérents ACPC dans les cortèges...
- Election d'un élu ACPC comme grand électeur aux sénatoriales : Lionel, qui a voté à gauche.
- « Renommons des rues » le 8 mars. Journée internationale des droits des femmes (à Champigneulle seule la rue Séverine porte le nom d'une femme).



CHAMPI' GRATIS

Dimanche 22 octobre 2023 de 14H à 16H30
Espace solidarité: 1, rue de Brest à Champigneulle

Vous voulez DONNER un objet (de moins de 5Kg), un vêtement, un jouet, un livre en bon état ? **Amenez-le-nous dès 11H du matin** 😊

Il sera mis à disposition des personnes qui viendront nous voir et en auront besoin, sans argent, sans troc, sans nécessité d'amener quelque chose en retour.

Vous avez besoin de quelque chose ? passez nous voir, peut être que ce que vous cherchez sera là, à votre disposition **gratuitement**

Vous souhaitez juste échanger avec nous ? Un espace de convivialité vous attend 😊

L'ensemble des objets donnés qui n'auront pas trouvé preneurs à l'issue de la manifestation sera mis à disposition de l'association SNI (solidarités nationales et



Nos projets à venir

- Poursuite des permanences des élus ACPC au local de l'opposition : chaque premier mardi du mois.
- Zone de gratuité au printemps.
- Débats publics : Le "greenwashing" est il partout ?
La place des femmes dans la société : un plafond de verre ?
- Evaluation de la pollution de l'air à Champigneulle.

Les plus et les moins concernant la majorité depuis un an

Thème	Commentaires ACPC
Patrimoine sur le territoire de la ville	<p>Projet d'aménagement du château avec les élus mais sans débat et sans aucune vision sur les dépenses à terme 😞.</p> <p>Engagement pour le Bel'étang 👍.</p> <p>Rénovation programmée de l'espace Louis Aragon 👍 et de l'école Jean Moulin... beau projet provoquant cependant déjà 16 mois de fermeture et un budget dépassé d'un million d'euros 😞 : c'est pour quand et à quel prix ?</p>
Social	<p>Budget 2023 basé sur un faux dilemme : « l'augmentation des impôts ou le chaos » 😞.</p> <p>Dans le contexte d'inflation forte c'est un coup supplémentaire porté aux plus fragiles d'entre nous 😞.</p> <p>Promotion d'une mutuelle de groupe dans la ville 👍 (même si elle n'est pas « municipale » comme on veut nous le faire croire).</p>
Transition écologique	<p>Préservation de l'eau 😞: on attend des actions prioritaires, efficaces et concrètes comme la lutte contre les fuites ou la réutilisation des eaux usées.</p> <p>Des pistes cyclables voient le jour 👍 mais avec des ruptures et donc des dangers, un manque de marquage et de signalisation ; la voiture reste reine de la ville 😞.</p> <p>Extension de la zone commerciale "Grand air" et artificialisation des sols sur la commune 😞: ce projet du siècle passé est le sparadrap de la municipalité qui doit l'abandonner et stopper les frais car les besoins ont changé . Seule ACPC s'y oppose au moment de voter (février et juin 2022) !</p> <p>La ligne 10 roule à l'hydrogène 👍 ... impact à évaluer : quel bilan carbone de la production d'hydrogène ? La fréquence de passage et la desserte le soir doivent être améliorées.</p>
Bien-être et sécurité	<p>270 000 euros supplémentaires d'argent public pour étendre la vidéosurveillance des habitants 😞. N'avons-nous donc rien d'autre à faire avec tout cet argent ? Est-ce vraiment efficace ?</p>
Jeunesse culture Associations	<p>Champ'Estival et Hivernal, Skate Park neuf 👍.</p> <p>Maintien du niveau global des subventions aux associations 👍, en revanche ingérence municipale accrue dans leur fonctionnement 😞.</p>
Démocratie	<p>Fonctionnement du conseil municipal : les élus d'opposition sont exclus de l'élaboration de la plupart des projets. Est-ce la déclinaison au niveau local du pouvoir Macronien ? 😞.</p> <p>Le respect est présent... tant que nous sommes d'accord ! Sinon la condescendance s'installe. En matière de démocratie à Champigneulle la loi est respectée, pas l'éthique 😞.</p> <p>Conséquence : la moitié des électeurs, représentée par l'opposition, est mise de côté et le dialogue se tend !</p> <p>Mise en place d'un budget participatif 👍. On attend la concrétisation et la réalité de l'initiative !</p> <p>Groupes citoyens : toujours une totale opacité dans leur fonctionnement et leur rôle 😞.</p>